

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Sebagai lembaga yang menyelenggarakan pemilu legislatif tahun 2009, KPU Kabupaten Tulang Bawang memiliki peran penting dalam mensosialisasikan pemilu kepada seluruh masyarakat di Tulang Bawang. Berdasarkan data yang diperoleh dilapangan, maka efektifitas KPU Kabupaten Tulang Bawang dalam mensosialisasikan pemilu legislatif tahun 2009 dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. KPU Kabupaten Bawang, kurang efektif dalam mensosialisasikan dasar hukum pelaksanaan pemilu karena informasi mengenai dasar hukum tersebut kurang dapat diterima dengan baik oleh masyarakat, hal ini dapat terlihat dari tingkat pengetahuan anggota masyarakat yang tidak mencapai 50%, mengenai dasar hukum pemilu setelah mereka mendapatkan sosialisasi mengenai dasar hukum pelaksanaan pemilu. Jika dibandingkan dengan sebelum dilakukannya sosialisasi mengenai dasar hukum pelaksanaan pemilu jelas ini belum dapat dikatakan sebagai suatu hasil yang memuaskan, karena pengetahuan masyarakat akan dasar hukum pelaksanaan pemilu tidak banyak mengalami peningkatan.
2. KPU Kabupaten Tulang Bawang telah efektif dalam mensosialisasikan partai-partai apa saja yang menjadi peserta pemilu legislatif dan peserta calon

anggota dewan dari perseorangan, hal ini dapat terlihat dari upaya-upaya yang dilakukan KPU Kabupaten Tulang Bawang untuk mensosialisasikan peserta pemilu melalui media, meskipun sebagian masyarakat mengakui bahwa mereka lebih banyak mengetahui partai-partai apa saja yang mengikuti pemilu dari kampanye yang dilakukan masing-masing peserta, namun secara keseluruhan masyarakat dapat menerima dengan baik sosialisasi dan berbagai informasi yang diberikan oleh KPU Kabupaten Tulang Bawang mengenai Partai Politik Peserta Pemilu Legislatif 2009 .

3. KPU Kabupaten Tulang Bawang telah berperan efektif dalam mensosialisasikan waktu pelaksanaan pemilu, hal ini dapat terlihat dari upaya KPU Tulang Bawang untuk mensosialisasikan waktu pelaksanaan pemilu kepada masyarakat baik secara langsung maupun menggunakan berbagai media dapat diterima dengan baik oleh masyarakat
4. KPU Kabupaten Tulang Bawang terkesan kurang efektif dalam mensosialisasikan tatacara pemungutan suara atau pelaksanaan pemilu karena informasi tersebut hanya dilakukan lewat media, dan tidak menjelaskan secara langsung kepada masyarakat yang melakukan simulasi di lingkungannya. Hal ini menunjukkan bahwa kurangnya koordinasi dan pengawasan KPU Kabupaten Tulang Bawang dengan PPK dan PPS yang merupakan perpanjangan tangan dari KPU Kabupaten Tulang Bawang dalam hal sosialisasi dan simulasi disetiap kelurahan dan lingkungannya.
5. KPU Kabupaten Tulang Bawang telah berperan efektif dalam mensosialisasikan atau mengkampanyekan pemilu damai pada masyarakat. Hal ini dapat dilihat dari pemahaman masyarakat atas nilai-nilai yang

ditanamkan KPU Kabupaten Tulang Bawang pada masyarakat untuk mewujudkan pemilu damai, dan hal ini ditunjukkan pula dengan keadaan yang tetap berjalan aman dan tertib selama pelaksanaan pemilu sampai terpilihnya calon legislatif yang baru. Ini semua mengindikasikan bahwa sosialisasi telah memberikan pemahaman kepada masyarakat akan pentingnya menjaga keamanan dan ketertiban dalam pelaksanaan pemilu legeslatif 2009.

B. Saran

Berdasarkan deskripsi dan pembahasan yang dilakukan, maka penulis menyarankan :

1. Untuk lebih memaksimalkan sosialisasi dasar hukum pemilu legislatif. KPU Kabupaten Tulang Bawang sebaiknya memperbanyak sosialisasi langsung atau tatap muka dengan masyarakat, dan lebih menjelaskan seperti dasar hukum pelaksanaan pemilu kepada masyarakat, agar masyarakat memahami latar belakang dan tujuan dikeluarkannya dasar hukum tersebut, serta memahami materi pokok dari dasar hukum tersebut.
2. KPU Kabupaten Tulang Bawang sebaiknya mengawasi pelaksanaan kampanye dari masing-masing peserta pemilu agar tidak ada peserta pemilu yang menyalahi peraturan perundang-undangan dalam melakukan kampanye.
3. KPU Kabupaten Tulang Bawang juga sebaiknya memperbanyak pamflet, spanduk atau baliho yang berisi tentang pelaksanaan pemilu agar masyarakat yang mengetahui tentang pemilu lebih banyak, dan sebaiknya juga KPU lebih banyak lagi melakukan sosialisasi keseluruhan lapisan masyarakat.

4. KPU Kabupaten Tulang Bawang sebaiknya lebih meningkatkan koordinasi dan pengawasan dengan pihak PPK dan PPS sebagai panitia di lapangan agar pelaksanaan sosialisasi dan simulasi berjalan dengan baik.
5. Masyarakat Kabupaten Tulang Bawang diharapkan dapat membantu dan mendukung tugas yang dilakukan oleh KPU Kabupaten Tulang Bawang agar berjalan lebih maksimal pada pemilu yang akan datang.